

# Cristián Infante aborda la crisis que enfrenta el sur por los incendios

## CEO de Arauco: "No hay palabras para describir el panorama desolador que estamos viendo"

• El ejecutivo afirma que las plantas de la firma siguen operando y descarta riesgo de abastecimiento de materia prima.

MARCO GUTIÉRREZ V.

La empresa forestal Arauco, ligada al grupo Angelini, tiene una importante presencia productiva en el sur del país, en particular en la Región del Biobío, que se ha visto gravemente afectada por los recientes incendios. De hecho, en esa zona tiene su principal inversión en Chile, la planta de celulosa MAPA.

El CEO de Arauco, Cristián Infante, afirma que "no hay palabras para describir el panorama desolador que estamos viendo. Son vidas humanas y proyectos familiares completos que el fuego arrasó en cuestión de minutos. Personas que se quedaron con lo puesto y ven cómo toda una vida construida desaparece en un segundo. Esta tragedia nos golpea como personas, más allá de la empresa. Y por eso nuestro compromiso con proteger a la comunidad con todas nuestras fuerzas y recursos".

Junto a ello, añade que "lo que no puedo dejar pasar es que en Chile el 99,7% de los incendios son provocados por acción humana, ya sea intencional o negligentemente. La prevención y la



**Cristián Infante**, CEO de Arauco.

toma de conciencia respecto de esto es fundamental para que no se sigan produciendo estas catástrofes".

—**¿En qué se han centrado los esfuerzos de la empresa?**

"Nuestros esfuerzos se han centrado, en primer lugar, en apoyar el combate de los incendios, poniendo a disposición la totalidad de nuestros recursos, siempre en coordinación con las autoridades, que cumplen un rol fundamental en esto, y los equipos de emergencia. Hay más de 600 personas de Arauco desplegadas en terreno".

"En paralelo, activamos protocolos de resguardo y acompañamiento para nuestros trabajadores, especialmente quienes viven en zonas afectadas, manteniendo un contacto permanente con ellos y sus familias".

—**¿Tienen trabajadores que viven en Penco, en Lirquén? ¿Cuántos han registrado daños en sus viviendas?**

"Lamentablemente en Arauco contamos con trabajadores que viven en Penco y Lirquén. Desde el inicio de la emergencia, activamos un levantamiento interno para identificar posibles afectaciones y ya estamos ayudando a esas familias con soluciones concretas para enfrentar el momento. Este catastro sigue en desarrollo y se actualiza de manera permanente".

—**A nivel operativo cómo están trabajando, considerando también que hay toque de queda?**

"Estamos operando en un escenario de alta complejidad, ajustándonos a las restricciones vigentes y coordinando de manera permanente con las autoridades... Las plantas de Arauco

siguen en operación, no está en riesgo el abastecimiento de materia prima a los centros industriales".

—**¿Cuántos recursos destinaron para el combate de incendios esta temporada?**

"Hemos dispuesto la totalidad de los recursos disponibles para el combate de incendios. Esto incluye 40 aeronaves, entre ellas drones para operaciones nocturnas; 130 brigadas, de las cuales 34 son nocturnas; 12 brigadas mecanizadas; 40 equipos de fuerza de tarea; y 40 skidders adicionales operados por 170 personas. A ello se suma un importante soporte tecnológico, con cámaras robotizadas, satélites, un simulador de incendios que permite visualizar escenarios de propagación en tiempo real y herramientas que facilitan el acceso y la coordinación con Conaf y Bomberos... Enfrentamos una temporada especialmente desafiante, marcada por condiciones climáticas extremas. Esto refuerza la importancia de la prevención, de la coordinación público-privada y de seguir fortaleciendo las capacidades de respuesta frente a un fenómeno que, lamentablemente, se ha vuelto cada vez más recurrente".